

Respaldados y firmes para insistir y avanzar

Los pasados 22 y 23 de mayo celebramos el Consejo Intersectorial y nuestra Asamblea General Ordinaria. Ambos eventos fueron un éxito de convocatoria y de participación interna y externa, y por ello quiero felicitar a todos los miembros de la Organización y a nuestro equipo profesional que lo hicieron posible.

El Consejo Intersectorial es el órgano donde se reúnen anualmente nuestros presidentes sectoriales, junto con nuestro consejo rector, para debatir y hacer un diagnóstico de situación general de mercado y de la política desde el punto de vista del cooperativismo agroalimentario. Este encuentro supone una referencia interna y, es, además, generador de un conocimiento propio, que nos llevará a poder realizar análisis de más calidad y certeros respecto a los retos y el futuro del cooperativismo agroalimentario español.

En nuestra Asamblea General Ordinaria, en la parte interna, además de aprobar los puntos generales de cuentas, memoria y plan de actuación para este año, anunciamos el cambio del representante andaluz, que pasa de Juan Rafael Leal a Fulgencio Torres, actual presidente Cooperativas Agro-alimentarias de Andalucía. Quiero agradecer a Juan Rafael su compromiso y dedicación por el cooperativismo, y dar la bienvenida a Fulgencio, que ya trabaja de manera regular en sus responsabilidades a nivel nacional. También quiero dar la enhorabuena al nuevo presidente del Comité de Jóvenes Cooperativistas a nivel nacional, Óscar de Íscar (Castilla y León), al cual le deseo lo mejor y todo nuestro apoyo, y agradecer a Inés Guillén (Castilla-La Mancha), presidenta saliente, su esfuerzo y su valentía por ser la pionera de este Comité de jóvenes de la Organización.

Pero quisiera destacar la parte abierta de nuestra Asamblea, donde se concedieron los premios Cooperativas Agro-alimentarias de España 2024, que fueron entregados una vez más por el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, y nuestro presidente, Ángel Villafranca. Enhorabuena a los premiados, por sus proyectos y por sus palabras, que valorizan estos premios y visibilizan la labor clave que nuestras cooperativas desempeñan en favor de nuestros socios y socias y de todas las zonas rurales.

También hay que reseñar el debate franco entre el ministro y la Organización que se abrió en la clausura del acto. Este ya se había puesto de manifiesto en el documento firmado con las dos organizaciones profesionales más representativas, ASAJA y COAG, y más concretamente a raíz de la aplicación de la ley de la cadena alimentaria, que está siendo especialmente controvertida en el caso de la acción de las cooperativas en el mercado.

Le seguiremos insistiendo al ministro que esta ley no conseguirá precios mínimos porque no es una política agraria de enfoque general, y que la relación socio-cooperativa no es una relación comercial y, por tanto, no debe estar recogida ni colateralmente en la Ley de la Cadena, ya que cuenta con su propia legislación nacional y autonómica, basada en principios de gobernanza democrática y de transparencia, entre otros. Los problemas de valor de la cadena no están precisamente en las cooperativas agroalimentarias, las únicas empresas diseñadas y gestionadas en favor de sus propietarios y proveedores, agricultores y ganaderos hombres y mujeres.

Para terminar, el resultado de las elecciones al Parlamento Europeo, que a nivel español no han supuesto cambios de relevancia. Cabría destacar el ascenso de fuerzas ultras en determinados países de la UE, que no cambian en demasía el peso actual de las diferentes familias políticas, pero sí vuelve a preocupar la salud del proyecto europeo, porque los enfadados de un lado y de otro solo señalan problemas sin ser alternativa seria, mejorar el proyecto europeo no pasa por su destrucción. En la jornada debate que organizó Cooperativas Agro-alimentarias con los partidos políticos, quedó claro una cosa, necesitamos personas que conozcan el sector y que cooperen entre ellos en el Parlamento Europeo para mejorar las cosas y abordar los retos de una manera más positiva, pero sobre todo viable y coherente para el sector agroalimentario.



Gabriel Trenzado Falcón. Director General de Cooperativas Agro-alimentarias de España.